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摘要 

 

    此次到澳大利亞除了發表本身近期研究外，主要是為了瞭解世界各國高爾夫

球的教練培訓、選手訓練及傷害防護等議題，並與他國學者，如澳大利亞、英國、

中國大陸、美國等交換意見，討論如何整合這些資源，提升本校高爾夫球隊的實

力。期間還與英國的學者進行互相切磋，了解他國的高球發展實力。並與廣州體

育大學的譚建共副教授談到兩岸高爾夫球合作的契機及本研討會的主席，也是澳

大利亞 School of Allied Health Science, Griffith University 的主任 Peter 

Miburn 教授就會議中的觀點做進一步的交流。9月 5日在晚上的歡迎酒會與中國

大陸第一位 R&A 的培訓女裁判討論高球規則最新的發展趨勢與判例及日本東京

大學生物力學學院的 Senshi Hukashiro 教授討論日本未來對於高爾夫球發展的

期望。 
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一、目的 

    此次到澳大利亞除了發表本身近期研究外，主要是為了瞭解世界各國高爾夫

球的教練培訓、選手訓練及傷害防護等議題，並與他國學者，如澳大利亞、英國、

中國大陸、美國等交換意見，討論如何整合這些資源，提升本校高爾夫球隊的實

力。 

二、過程 

    本次出訪行程搭乘長榮航空9月2日晚上班機直飛澳大利亞布里斯本國際機

場，於 9月 3日早上抵達。9月 10 日晚上開始返國行程，9月 11 日早上抵達桃

園國際機場。詳細過程內容如下。 

    到澳大利亞除了發表本身近期研究，主要是為了瞭解世界各國高爾夫球的教

練培訓、選手訓練及傷害防護等議題，並與他國學者，如澳大利亞、英國、中國

大陸、美國等交換意見，討論如何整合這些資源，提升本校高爾夫球隊的實力。

因此再開幕就積極與廣州體育大學的譚建共副教授討論兩岸高爾夫球合作的契

機，並與英國伯明罕大學的 Martin Toms 教授談到本身近期的研究，Martin Toms

教授本身是伯明罕大學競技與復健學院的資深高球教練。 

    與會期間也與 Peter Miburn 教授就會議中的觀點做進一步的交流，Peter 

Miburn 教授是澳大利亞 School of Allied Health Science, Griffith 

University 的主任，也是大會的主席。 

    大會另一主題主講人是東京大學生物力學院的 Senshi Hukashiro 教授，本
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人也就日本未來對於高爾夫球發展的期望及關於申辦 2020 東京奧運的內容加以

討論。下午為大會安排位於 Sanctuary Cove Golf & Country Club 的球賽，賽

中可發現英國學者對於球賽規則的了解與執行的熟悉度是值得台灣所有的高爾

夫球裁判與選手看齊的。晚上在歡迎酒會上與中國大陸第一位 R&A 的培訓女裁判

討論高球規則最新的發展趨勢與判例，及伯明罕大學的 Matt Bridge 教授討論其

對於高球研究方向與心得，9月 8 日、9日、10 日因等候長榮回程班機，只好與

其他日本及英國兩位會議教授在黃金海岸附近考察球場與運動設施及做回程準

備。 

    與會期間也發現韓國大力推廣的模擬室內高爾夫球機是可以提供在天氣不

佳或是場地不允許的情況下，讓選手可以在室內進行練習，並完整進行 18 洞的

擊球，還可記錄選手的球速及擊球距離，在選手培訓上不失為是一大利器。 

三、心得與建議 

    此次研討會是由英國 St. Andrew 的委員會所主辦，與會人士都是來自世界

各地的高爾夫裁判、教練與學者，而本校的高爾夫球隊在國內一直是處於領先的

地位，在這個國際的場合可以將本校的高爾夫球實力與研究能量推廣出去，並且

將世界各地的高爾夫最新的資訊帶回學校是這次研討會的最大收穫。因此未來希

望能夠提供更多的機會給本校學生到這種國際發表場合推廣本校的高爾夫球，並

且能夠在高爾夫球隊的練習上導入模擬器以排除天候等因素干擾練習。 
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四、附錄 

 

與學生林孟緯於發表海報前留影 

 

大會安排的球賽 

 

2014 高爾夫球科學會議研討會場一隅 


